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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 25 de julho de 2023 

 

Aos 25 (vinte e cinco) dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três, no edifício 

dos Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil 

e vinte e um a dois mil e vinte e cinco: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João 

Sampaio Tibo, e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Ana Genoveva da Silva Araújo, 

Isménia Maria Gomes Loureiro e António Manuel da Cunha Martins. ---------------------- 

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência. --------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. ---- 

Logo a iniciar, o senhor Presidente colocou as atas das reuniões dos dias 27 (vinte e sete) 

de junho e 11 (onze) de julho à consideração dos senhores vereadores, tendo-lhes 

proposto que as mesmas transitem para a próxima reunião, dado que não foram 

disponibilizadas, a tempo bastante, para a devida análise. Esta proposta foi unanimemente 

aceite, passando as duas atas à próxima reunião. ------------------------------------------------ 

Prosseguindo, o senhor Presidente propôs aos senhores vereadores que a reunião do dia 

8 (oito) de agosto passe para o dia 11 (onze), às 10:00 (dez horas), tendo em atenção que 

as festas concelhias ocorrem de 3 (três) a 7 (sete) desse mês, pelo que convirá distanciar, 

um pouco mais, esta reunião, das festas. Igualmente, propôs que a reunião do dia 5 (cinco) 

de setembro transite para o dia 12 (doze) desse mês. Estas propostas foram acolhidas 

favoravelmente pelos senhores vereadores. ----------------------------------------------------- 

Depois destas propostas, o senhor Presidente solicitou aos senhores vereadores António 

Cunha e Isménia Loureiro a procurem articular os seus horários escolares com a 

participação nas reuniões do Executivo, possibilitando, assim, um melhor agendamento 

das mesmas. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

No período “antes da Ordem do Dia”, o senhor Presidente deu conhecimento aos senhores 

vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas ao abrigo da delegação de 

competências da Câmara Municipal. -------------------------------------------------------------- 

Seguidamente, o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se pretendiam usar 

da palavra para expor ou pedir esclarecimentos sobre algum assunto. Foi respondido que 

não. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Prosseguindo, o senhor Presidente informou os senhores vereadores das atividades e 

iniciativas ocorridas e a decorrer no Município, tendo comunicado: ------------------------- 
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- A próxima Assembleia Municipal realizar-se-á no dia 30 (trinta) de setembro (sábado), 

sendo itinerante e terminará com um jantar na feira da chanfana, que decorrerá nesse fim 

de semana no lugar da Ermida, freguesia de Vilar da Veiga. Trata-se de uma iniciativa 

promovida pela ATACE (Associação Turística da Aldeia Comunitária da Ermida) e que 

já se vem repetindo há vários anos. --------------------------------------------------------------- 

 

- A obra da Ecovia de Souto-1ª fase ainda não teve início, por terem surgido dúvidas 

quanto à garantia bancária apresentada pela Empresa TOSCCA-Equipamentos em 

Madeira, Lda. Nesta circunstância e a confirmar-se que a garantia bancária padece de 

irregularidade, poderá o processo de entrega da obra ser revertido e encaminhado para o 

segundo concorrente. Este assunto está a ser está tramitado, pelo Gabinete Jurídico. ---- 

 

- No dia 10 (dez) de julho deslocou-se, conjuntamente com o senhor Vice-Presidente, a 

Vila Viçosa, para assinar um contrato, que possibilitará a reinstalação de uma biblioteca 

itinerante no Concelho de Terras de Bouro. O chefe de Divisão da Cultura e Educação, 

Cristóvão Carvalho, e a responsável pelo Arquivo, Sandra Pereira, participarão numa 

reunião no dia 27 (vinte e sete) de julho para tratar deste assunto. --------------------------- 

 

- No dia 14 (catorze) de julho ocorreu em Terras de Bouro a Sessão das V Jornadas das 

Bibliotecas do Alto Cávado, tendo sido acolhidas no recente inaugurado Auditório 

Municipal. Para além de ter constituído um motivo de alegria, foi também um sucesso, 

contando com a presença de ilustres participantes, cujas intervenções muito dignificaram 

o evento. Estas jornadas Interconcelhias de Bibliotecas contemplaram trabalhos dos 

concelhos de Amares, Terras de Bouro e Vila Verde. No final das intervenções, realizou-

se um périplo pelo Concelho, tendo sido descerrada uma placa no Campo do Gerês, com 

o poema de Requiem, de Miguel Torga. ---------------------------------------------------------- 

 

- Também no dia 14 (catorze) de julho recebemos, na Porta do Parque Nacional em S. 

João do Campo, a visita do senhor Ministro do Ambiente e da Ação Climática, Duarte 

Cordeiro, bem como o senhor Secretário de Estado da Conservação da Natureza e 

Florestas, João Paulo Catarino. -------------------------------------------------------------------- 

A reunião com o senhor Ministro correu muito bem, tendo sido apresentados projetos de 

melhoria das condições de visitação do Parque Nacional da Peneda-Gerês (PNPG) no 

nosso Concelho, tendo em vista: ------------------------------------------------------------------- 

-------- 1- Ordenamento da visitação nas cascatas de Fecha de Barjas (Tahiti); ------------- 

-------- 2- Reabilitação da Estrada Florestal do Campo do Gerês (Guarda) até à portagem 

da Bouça da Mó; ------------------------------------------------------------------------------------- 

-------- 3- Melhoria das condições de segurança ao longo do caminho florestal entre o 

Campo do Gerês e a Vila do Gerês; --------------------------------------------------------------- 

-------- 4- Melhoria das condições de segurança e requalificação do Parque de Merendas 

do Vidoeiro. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Esta reunião foi muito profícua, tendo sido também abordadas questões relacionadas com 

a água, saneamento, planos de ordenamento e fossas biológicas. O senhor Ministro 

manifestou grande interesse pelas fossas biológicas, tendo-se disponibilizado para 
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regressar ao concelho quando estas estiverem instaladas e prontas a entrar em 

funcionamento. ---------------------------------------------------------------------------------------

Depois desta reunião, ainda foi feita uma visita ao Miradouro da Pedra Bela, onde o 

senhor Ministro pode verificar a requalificação que ali foi feita, no âmbito do projeto de 

melhoria das condições de visitação do PNPG (Parque Nacional da Peneda Gerês, 

apoiado pelo Fundo Ambiental. 

 

- A pavimentação do caminho entre Gogide, na freguesia da Ribeira, e Stª. Cruz, na 

freguesia de Souto, começará no dia 25 (vinte e cinco) de julho e prevê-se que seja 

executada num período provável de três dias. --------------------------------------------------- 

 

- A repavimentação do arruamento entre a E.R. 205-5 e a Barragem da Caniçada, no lugar 

de Paradela, freguesia de Valdosende, terá início no dia 27 (vinte e sete) de julho. -------- 

 

- No dia 22 (vinte e dois) de julho, decorreu, no Auditório Municipal, a apresentação da 

revista Municipal “No Coração da Natureza”. “Quero agradecer ao senhor Vereador 

António Cunha todo o empenho e trabalho que teve na elaboração desta revista e na sua 

apresentação, que foi um sucesso”. --------------------------------------------------------------- 

 

- O Projeto “Gerês Seguro” é uma ação que tem sido desenvolvida pela Câmara Municipal 

em parceria com a Associação Gerês Viver Turismo, contando também com o apoio da 

Carclasse S.A. Este projeto, que já está no terreno, visa, essencialmente, promover a 

segurança e a divulgação de boas práticas ambientais nos locais de maior afluência 

turística, em todo o território concelhio. ---------------------------------------------------------- 

 

- No âmbito do protocolo de parceria com a organização da prova Braga CUP, Terras de 

Bouro recebeu, entre o dia 10 (dez) e 16 (dezasseis) de julho, vários grupos de atletas que 

visitaram o nosso Concelho. Trata-se de uma iniciativa que contribui para a promoção 

turística do nosso território e que fomenta o intercâmbio social e desportivo. A Câmara 

disponibilizou o transporte e guias turísticos para acompanhamento das comitivas. ------- 

 

- No Centro Interpretativo da Serra Amarela, que fica junto da Barragem de Vilarinho da 

Furna, ocorreu, no dia 8 (oito) de julho, a apresentação do fascículo “Vilarinho da Furna”, 

que faz parte de uma coleção de cinco volumes intitulada “Peneda-Gerês Ambiente e 

Tradição”, da autoria de Ricardo Prata. ----------------------------------------------------------- 

Trata-se de uma obra que enaltece o Concelho de Terras de Bouro, as gentes e as tradições 

de uma aldeia há muito desaparecida, mas presente nas memórias e procurada por 

curiosos e interessados, como é o caso do Arq.º Ricardo Prata. ------------------------------- 

Este projeto editorial, da autoria de Ricardo Prata, foi elaborado tendo também em vista 

as comemorações dos 50 (cinquenta) anos do Parque Nacional da Peneda-Gerês e, 

segundo o autor “partiu da curiosidade e da busca de uma realidade cultural em grande 

parte já desaparecida, mas conservada em registos documentais, simultaneamente 

poéticos e científicos”. ------------------------------------------------------------------------------ 
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- Nos dias 22 (vinte e dois) e 23 (vinte e três) de setembro realizar-se-á a Feira Romana 

em Terras de Bouro, estando as inscrições a decorrer até 20 (vinte) de agosto. A 

informação dos documentos necessários está disponível online, podendo também ser 

pedida nos serviços. --------------------------------------------------------------------------------- 

 

- Por solicitação da Unidade de Saúde Pública do ACES Cávado II Gerês/Cabreira, o 

Município de Terras de Bouro colaborou na divulgação de um artigo sobre o Melanoma, 

que é um tipo de cancro da pele extremamente grave. ----------------------------------------- 

 

- A Câmara de Terras de Bouro, no âmbito da implementação do Plano Local de Proteção 

dos Direitos das Crianças – Ser + Criança, cooperou na Ação de Sensibilização sobre 

“Violência contra crianças e jovens: compreender para intervir”, enquadrada no Eixo 1 

do referido Plano e dirigida a profissionais das várias entidades concelhias. --------------- 

 

- Irá decorrer no dia 28 (vinte e oito) de julho, pelas 21:00 (vinte e uma) horas, nos Paços 

do Concelho, a cerimónia de atribuição de Bolsas de Estudo para apoio a estudantes que 

frequentam o ensino superior. ---------------------------------------------------------------------- 

Esta bolsa é uma forma de ajudar as famílias, contribuindo para que os jovens do nosso 

concelho prossigam a sua vida académica, e representa para o Município um investimento 

superior a 67.000,00 € (sessenta e sete mil Euros). --------------------------------------------- 

 

- Procedeu-se à alteração do Regulamento Municipal para a Concessão de Apoio 

destinado ao Fomento da Produção Pecuária no Município de Terras de Bouro. Esta 

alteração visa possibilitar que, em cada ano, a Câmara Municipal possa submeter à 

aprovação da Assembleia Municipal o limite máximo do valor do montante anual do 

subsídio a atribuir pelo Município aos produtores de bovinos, ovinos e caprinos. --------- 

 

- No dia 25 (vinte e cinco) de julho, pelas 14:30 h (catorze horas e trinta minutos), no 

Edifício da Câmara Municipal, reunirá o Conselho Coordenador de Avaliação (CCA) 

para harmonizar as avaliações de desempenho referentes ao biénio de 2021-2022 (dois 

mil e vinte e um, dois mil e vinte e dois). -------------------------------------------------------- 

 

Depois destas informações, o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se 

pretendiam usar da palavra. ------------------------------------------------------------------------ 

 

O senhor Vereador António Cunha pediu a palavra para referir que “relativamente à 

revista, estou muito contente com o resultado final e com a cerimónia de apresentação da 

mesma, que correu muito bem”. Dirigiu também “um agradecimento aos funcionários 

que cooperaram na elaboração da revista e em especial ao João Campos, pela 

disponibilidade que sempre demonstrou”. ------------------------------------------------------- 

 

Retomando a palavra, o senhor Presidente apresentou um powerpoint com as obras ou 

projetos que está previsto concretizar, nomeadamente: ---------------------------------------- 
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- Cascata Fecha de Barjas ou do Tahiti, no lugar da Ermida, Vilar da Veiga, que só falta 

protocolar. Esta obra apresentava uma previsão orçamental de 150.000,00 € (cento e 

cinquenta mil Euros), estando agora a estimativa na ordem dos 260.000,00 € (duzentos e 

sessenta mil Euros. ---------------------------------------------------------------------------------- 

 

- Pavimentação do caminho da Guarda – Bouça da Mó. --------------------------------------- 

 

- Reutilização das Casas Florestais. Aguarda protocolo. --------------------------------------- 

 

- Poste móvel e de energia em Leonte – serra do Gerês. --------------------------------------- 

 

- Loteamento Industrial. Aguarda-se a revisão do Plano Diretor Municipal (PDM). Prevê-

se a adquisição de dez mil metros quadrados de terreno para se poder cumprir o projeto 

preconizado. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

- Praia do Alqueirão. Está a ser implantada a estacaria para colocação dos quiosques. ---- 

 

- Armazém Municipal. A construir, para centralizar todo o material e incluir a cantina. -- 

 

Terminada esta apresentação, o senhor Presidente referiu que, com a vinda dos emigrantes 

“entramos num período em que espero que corra tudo bem, especialmente no que diz 

respeito a uma maior atenção com os lixos e águas da rede pública, para que não haja 

falhas. Esse deve ser o nosso maior foco”. ------------------------------------------------------- 

 

Continuando, o senhor Presidente disse que “se têm realizado muitas festas com o apoio 

da Câmara, seja em termos logísticos, seja financeiros. A programação das festas 

concelhias também está concluída e esperamos que corram muito bem. Aproveito para 

convidar os senhores vereadores a estarem presentes nas diversas atividades e 

manifestações das Festas Concelhias e, particularmente, nos atos religiosos, Missa e 

Procissão, que ocorre no domingo, dia 6 (seis) a partir das 17:30 (dezassete horas e trinta 

minutos)”.---------------------------------------------------------------------------------------------  

A senhora Vereadora, Isménia Loureiro, pediu a palavra, tendo comunicado que “não me 

será possível estar presente, pois, nesse período, encontrar-me-ei a gozar férias, fora do 

país”.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Sendo dez horas e quarenta e cinco minutos e não havendo mais nada a tratar, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente 

ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. ----------------------- 


